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DELIBERAZIONE N.  2024/00047            DEL  09/09/2024 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 9 SETTEMBRE 

2024 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 9 del mese di settembre, alle ore 10:36 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe SI  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario SI  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura SI 



 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 20  su n. 20 consiglieri assegnati  

 



 



 

COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 9 SETTEMBRE 2024 

 

 

Sono presenti n. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore  

Procediamo con la votazione. 

Non favorevoli? Astenuti? Favorevoli? 

Approvato all’unanimità.

2.  Comunicazione del Consiglio Municipale del 9 settembre

2024

Presidente  

Procederei con le comunicazioni.

La  prima  comunicazione  è  relativa  al  fatto  che  il

Consigliere  Biancofiore  ha  comunicato  ufficialmente  di

aderire alla lista “Bari bene comune”. Buongiorno, Laura

Lieggi.

Direttore  

Alle 10:39, arriva la Consigliera Lieggi. 

Presidente  

Poi io devo fare delle brevi comunicazioni così passiamo

speditamente al resto dei lavori. Come tutti sanno, per le

vie,  diciamo,  anche  informali  ma  anche  ufficiali,  ho

apportato  delle  modifiche  circa  la  nomenclatura  e  le

finalità  politiche  delle  tre  Commissioni  che

sostanzialmente  ho  inteso  collegare  al  programma  del

Sindaco  Leccese e  anche alle  deleghe di  riferimento dei
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vari  Assessorati.  Diciamo  la  necessità  di  omogeneità  e

anche innanzitutto nel dare la possibilità di abituare i

cittadini  ad  una  nomenclatura  diversa  e  a  non  creare

confusione,  proprio  per  le  necessità  da  sottoporre  sia

all'organismo Municipale che all'organismo Comunale. Poi di

dare,  naturalmente,  un  segno  differente.  Auspico  la

formazione  di  una  Commissione  speciale  delegata

all'affermazione  del  principio  della  legalità  nei  nostri

quartieri e della lotta alle mafie. Auspico che si possa

improntare il lavoro delle Commissioni permanenti, che sono

tre, come sapete, in maniera congiunta e propositiva. Per

fare  in  modo  che  tutti  possono  lavorare  parlandosi  e

cercando  in  tutti  i  modi  di  rendere  omogeneo  il  nostro

lavoro. Auspico che si riducano a situazioni, naturalmente

motivate,  di  emergenza,  le  partecipazioni  on-line  alle

Commissioni. Voglio anche dirvi, in maniera ufficiale, che

il  primo  Assessore  che  ha  convocato  le  Presidenti,

immaginando  un  metodo  diretto  e  anche  più  incisivo,

naturalmente  è  un  metodo  sperimentale,  per  affrontare  i

problemi, è stato l'Assessore Scaramuzzi, con cui abbiamo

deciso di attuare questa prova, fintanto che l'Assessorato

potrà individuare o una persona o una piattaforma che ci

consenta  di  intervenire  direttamente  sulla  richiesta  di

risoluzione dei problemi. Il metodo che ci siamo date, con

tutte le Presidenti, è quello di formalizzare, ogni fine

settimana,  ogni  venerdì,  una  mail  unica,  divisa
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naturalmente nelle strutture di competenza dell'Assessorato

alla cura del territorio, illuminazione, manutenzione dei

marciapiedi,  illuminazione,  giardini,  una  mail  unica,  a

firma della Presidente, che raccolga le istanze di tutti,

riguardo,  appunto,  al  tema  in  essere.  L'auspicio  è  che

questo  si  possa  fare  con  tutti  gli  altri  Assessori  e

Assessore ed abbiamo in programma la definizione delle date

per incontrarci tutti e cinque e studiare, appunto, degli

interventi  di  velocizzazione  per  dare  risposte  ai

territori. Infine, ribadisco che confido nel Consiglio per

poter portare a compimento uno degli elementi prioritari

del mio programma, che è quello di incontrare mensilmente i

Comitati di quartiere. Lo faremo magari io con l'Ufficio di

Presidenza  o  sceglieremo  un  metodo,  insomma,  lo

condivideremo,  però  ritengo  necessario  che  si  possa

lavorare  in  questo  senso,  dando  subito  la  risposta  ai

Comitati  di quartiere.  Per una  questione di  parola data

cominceremo dal quartiere Sant'Anna, perché è nata proprio

dal quartiere Sant'Anna questa cosa, però io immagino che

siate  tutti  d'accordo  con  me,  che  il  Comitato

successivamente, immediatamente da convocare è il Comitato

del  quartiere  Libertà,  perché  ritengo  ci  siano  delle

importanti priorità da affrontare.

Basta, penso che le mie comunicazioni si possano definire

più o meno queste, quelle che mi ero appuntata, magari se

nel corso emerge qualcos'altro, ve lo ribadirò. 
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Allora, costituzione della Conferenza dei Capigruppo?  Ah,

giusto,  scusate.   Ringrazio  i  suggeritori,  mettiamolo  a

verbale, perché è importante la collaborazione di tutti.

Per me è anche un Battesimo rispetto alla gestione della

cosa  pubblica,  però,  insomma,  confido  nel  lavoro  di

squadra,  quindi  grazie  veramente.  Ci  sono  comunicazioni

anche vostre, in merito? Io sono bel lieta di ascoltarle. 

Consigliere Cassano Vito 

Buongiorno  a  tutti.  Cassano  Vito,  Partito  Democratico,

10:45. 

Non ero presente al Consiglio di agosto, faccio gli auguri

a tutti, alla Presidente, faccio gli auguri di buon lavoro

alla Direttrice, all'Avvocato, a Carmela, a tutti quanti,

ai veterani di questo Municipio e in particolare ai nuovi

arrivati, con la speranza di portare in questo Municipio

nuova vitalità e nuove idee. Parto con le comunicazioni. Ci

sono,  sappiamo,  diversi  problemi  che  riguardano,

soprattutto nel periodo estivo la città vecchia. Però noi

dobbiamo avere, a differenza della scorsa legislatura, il

coraggio di cambiare. Lo dico alla barese, anche prendendo

mazzate. Nella città vecchia c'è una strada che si chiama

“Strada Attolini”, è la strada che viene usata da centinaia

e centinaia di auto che entrano dal varco Castello, che non

è chiuso. Strada Attolini è la strada del panificio Santa

Rita, dove ogni pomeriggio, dalle 18, ci sono centinaia di
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persone in fila ma le auto passano da sopra i residenti, i

passanti,  i  turisti,  minacce,  liti.  Diciamo  che  è  una

situazione  che  è  durata  per  l'ennesima  estate  ma  deve

essere risolta. Strada Attolini è una strada pedonale, ma

non  viene  rispettata.  Nella  scorsa  legislatura,  per

l'ennesima  volta,  è  stata  nuovamente  ripristinata.  Sono

state  tolte  le  chianche  e  sono  state  rifatte  Strada

Attolini  come  via  Pier  l'Eremita,  come  strada  Martinez,

sono  i  tanti  problemi  della  città  vecchia.  Cosa  fanno

questi  personaggi?  Poi  parcheggiano  in  tutte  le  strade

pedonali di Bari Vecchia. Perché dico questo? Sicuramente

voi siete a conoscenza di un episodio di sabato sera, di un

incendio in Strada Figlioli. Beh, guardate, i Vigili del

Fuoco  hanno  avuto  tanta  difficoltà  ad  arrivare  con  una

piccola  auto  in  Strada  Figlioli,  hanno  avuto  tanta

difficoltà  perché  tra  auto  parcheggiate  dappertutto,

ombrelloni, piante non autorizzate, tavolini, sedie, loro

si sono trovati in grosse difficoltà. Tanto di cappello ai

residenti,  che  con  secchi,  con  tanta  forza  di  volontà,

hanno aiutato i Vigili del Fuoco. Tutto è andato bene, c'è

solo una casa inagibile, però questa è la situazione di chi

vive nella Città Vecchia.

Un altro problema della Città Vecchia, ho scritto perché

l'età  avanza  e  purtroppo  ho  la  memoria  corta,  un  altro

problema  della  Città  Vecchia  sono  le  tante,  tantissime

strade, con le chianche rotte. Questo è un problema che
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dobbiamo risolvere. Chi farà parte della Commissione lavori

pubblici, se volete tutti insieme, vengo anch'io, bisogna

fare un giro, perché è un problema serio, un problema che è

stato notato dai turisti, quindi deve essere risolto. Non

c'è un modo diverso se non rifare completamente i lavori

delle chianche. Poi vorrei chiedere, questo lo faccio per

me,  ma  lo  faccio,  penso,  per  tutti  i  Consiglieri.  Per

cambiare una lampadina in tutto il Municipio, devi chiamare

l'amico  di turno.  Può essere  l'amico Vigile,  può essere

l'amico che lavora alla pubblica illuminazione, ma questo

non è corretto, non è giusto. Andiamo incontro all'inverno

e il Municipio ha decine e centinaia di lampade spente.

Quindi io chiedo al Presidente se esiste la possibilità di

avere un numero di telefono unico, una mail, un contatto

per poter riuscire a risolvere questo gravissimo problema

che abbiamo, delle luci spente, anche se è una cosa molto

semplice ed è importante. L'altro giorno ho visto un video,

una foto del collega Bratta, penso, però è un problema che

riguarda  tutto il  Municipio. Secondo  me, ognuno  di noi,

tutti  quanti  dovremmo  avere  questa  possibilità,  perché

sembra  una piccola  cosa però  è fondamentale,  tutto qua,

buona giornata.

Presidente  

Eccomi  qua.  Allora,  io  posso  rispondere  subito  perché

riguardo alla questione dell'incendio, questa mattina, dopo
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il  Consiglio,  invierò  una  comunicazione  all’Assessora

Palone, ufficiale naturalmente, perché non solo quello che

si è verificato è stato dettato dalla difficoltà di entrare

e di accedere, ma comunque anche se l’auto dei Vigili, il

mezzo dei Vigili si fosse voluto spingere più in avanti,

non  sarebbe  potuto  entrare.  Allora  c'è  la  necessità,

secondo il mio punto di vista, di posizionare nella Città

Vecchia  delle  pompe  che  diano  la  possibilità  di

intervenire. Questo lo chiederò, perché quando ho saputo

che i residenti hanno aiutato i Vigili, perché mi hanno

scritto, con i secchi d'acqua, ritengo che questa cosa sia

una cosa grave e quindi scriverò a lei. 

Invece,  per  quanto  riguarda  tutta  la  questione  della

pedonalizzazione e anche la questione del rifacimento del

manto e delle chianche, magari, dopo il Consigliere Bratta

se vuole prendere la parola il Consigliere Corcelli, perché

conclude  quello  che  io  sto  solo  accennando.  Noi  la

settimana scorsa, con l'Assessore Scaramuzzi abbiamo fatto

una  lunga  passeggiata  a  Bari  Vecchia,  insieme  al

Consigliere Corcelli e personalmente devo dire che alcune

situazioni  su  cui  si  poteva  intervenire  in  maniera

immediata, tipo il palo buttato a terra a Sant'Anna, si è

fatto nel giro di due ore. Sulle cose più complicate, come

cambiare a terra, diciamo, ripristinare le buche, cambiare

la  pavimentazione,  abbiamo  riscontrato  una  enorme

difficoltà  da  parte  dei  residenti,  dei  commercianti  in
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particolare,  testimone  appunto  il  Consigliere  Corcelli,

perché, addirittura, volendo programmare un intervento in

questa settimana, perché parliamo della settimana scorsa,

ci hanno mandato letteralmente a quel paese, chiedendoci di

fare in strada Palazzo di Città, ad esempio, davanti al

Panificio Fiore, dove c'è una buca che è… ed è lo stesso

problema che ci ha inviato Lini, quello di strada Palazzo

di  Città,  perché  davanti  a  noi  sono  passate  macchine  a

tutto spiano, ci hanno chiesto di intervenire dopo gennaio

o  quando  vanno  in  ferie,  perché  bloccheremo  le  strade.

Quindi  diciamo  che  su  questo  io  sono  assolutamente

d'accordo,  anche  sulla  questione  delle  telecamere  da

mettere ai parchi, di rimodulare la viabilità. Su questo,

tra  l'altro,  vi  comunico  che  c'è  la  disponibilità

dell'Assessore Scaramuzzi, come ha già fatto nel III e nel

V Municipio, di venire a conferire anche con una sorta di

Question time in Consiglio, per poter essere a disposizione

di tutte e tutti. Passo la parola al Consigliere Bratta.

Consigliere Bratta 

Buongiorno. Luca Bratta, Consigliere di Fratelli d'Italia,

sono le 10:54.

Cari  colleghi,  signora  Presidente,  leggo  soltanto  questa

mattina, sulla stampa, di una riunione sulla chiusura di

Via  Manzoni,  per  il  giorno  21  settembre.  Noi

dell'opposizione  di  questa  cosa  non  ne  sappiamo
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assolutissimamente  nulla.  Volevamo  appunto  chiedere

spiegazioni  in  merito,  ma  soprattutto  la  domanda  sorge

spontanea:  chi  ha  convocato  questa  riunione  e  con  chi?

Perché  residenti  e  commercianti  non  ne  sanno

assolutissimamente  nulla.  Ma  soprattutto  si  è  fatto  un

prospetto su eventuali carenze, anche di parcheggio? Perché

andando a pedonalizzare Via Manzoni ci sarebbe una carenza

di parcheggio incredibile, ma soprattutto, i commercianti

lì si possono contare su una mano. Andiamo a pedonalizzare

una strada completamente morta. Un altro punto, mi collego

al  collega  Cassano  è  la  pedonalizzazione  di  Piazza

Redentore. La pedonalizzazione di Piazza Redentore ormai è

diventato un terno al lotto, perché su quella Piazza ci

passa  chiunque,  con  ciclomotori,  con  autovetture  e

soprattutto mancano i paletti a delimitare l'intera area. I

paletti  sono  stati  addirittura  tolti  anche  dalla  stessa

Chiesa del Redentore, per facilitare l'accesso sulla Piazza

alle autovetture, sia per quanto riguarda i matrimoni che

per quanto riguarda i cari funebri. Però quella Piazza è

diventata  pericolosissima,  veramente  pericolosissima,  non

si dorme più, i residenti lamentano il fatto che comunque

ogni  notte  c'è  casino,  ogni  notte,  all'interno  dei

condomini trovano di tutto, trovano preservativi, trovano

feci,  trovano  urine,  perché  non  ci  sono  bagni  pubblici

nelle  vicinanze  e  le  persone  che  frequentano  la  piazza

sono, purtroppo, costrette, dico “purtroppo” anche se non è
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corretto,  ad  andare  all'interno  dei  condomini.  È  un

problema veramente, veramente enorme. È stata creata una

piazza  senza  ascoltare  i  cittadini,  perché  i  cittadini

avevano già allarmato l'ex Presidente sulla creazione di

quella  piazza, ma  soprattutto è  diventata una  piazza di

spaccio. Ho finito. Grazie.

Presidente  

Grazie. Allora, per quanto riguarda la riunione del 21, di

cui si è parlato ieri già sulla stampa, nel senso che era

una notizia che abbiamo appreso ieri, è una proposta dei

commercianti.  È  una  proposta  dei  commercianti  che  noi

abbiamo anche incontrato e siamo in contatto con loro dalla

campagna elettorale, i quali commercianti hanno volutamente

chiesto  al  Sindaco  in  primis  e  in  secondo  ordine,  in

subordine all'Assessore, hanno chiesto di incontrarli per

velocizzare  il  progetto  di  cui  avete  letto.  Per  cui,  è

importante comprendere se le istanze arrivano da chi è il

diretto interlocutore, la risposta da dare è una risposta

immediata  e  io  stessa  mi  sono  resa  disponibile  sabato

mattina quando sono stata chiamata da uno dei responsabili

dell'associazione  dei  commercianti  di  Via  Manzoni.  Per

quanto riguarda la pedonalizzazione della questione della

Piazza  del  Redentore  e  anche  di  tutte  le  questioni  che

attengono al quartiere Libertà. Io stessa me ne rendo conto

ed  è  per  questo  che  sollecitato  che  appena  la  nostra
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macchina amministrativa è perfezionata per poter lavorare

in maniera spedita e seria, come tutti vogliamo, la prima

cosa da fare è intervenire sulla questione del quartiere

Libertà.  Ripeto,  io  ho  detto  che  voglio  cominciare  da

Sant'Anna per una questione mia, morale, personale, perché

ho  dato  personalmente  la  parola  a  persone  che  ho

incontrato. Non perché agli altri non l'ho data, ma perché

è  nato  da  Sant'Anna  questa  esigenza  di  non  incontrare

occasionalmente i cittadini ma far entrare i cittadini in

questo  luogo,  i  Comitati  in  questo  luogo,  perché

percepiscono tutto l'importanza e tutta l'autorevolezza che

si vuole dare alle loro istanze. Quindi anche la questione

del  Libertà,  che  lei  sottolinea,  naturalmente  sarà

contemplata  in  quell'occasione  e  riusciremo  insieme  a

immaginare, diciamo, degli interventi e delle soluzioni da

proporre al Comune. 

Interviene il Consigliere Boccasile. 

Consigliere Boccasile 

Consigliere Boccasile. Dottoressa, sto sentendo, sempre il

ruolo  dei  Comitati,  il  ruolo  delle  Associazioni.  Tenga

presente che nella città di Bari ci sono anche le persone

che non hanno voce, non hanno Comitati, non hanno nessuno,

quindi,  sto  parlando  di  Sant'Anna  adesso.  Sant'Anna,  lo

sappiamo tutti le problematiche che ci portano da 10 anni,
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non volevo intervenire oggi ma – ahimè – sto sentendo tutte

quante Le problematiche che ci sono nella città, ci stanno.

Ci sono quelle parti della città, parliamo del quadrilatero

di  Via  Caldarola,  Via  Archimede,  che  non  c'è  nessuno,

quindi  non  ci  sono  associazioni.  Parliamo  del  Viale

Japigia, dove stanno diciotto, già, serrande abbassate. Il

problema  della  pista  ciclabile,  lo  sappiamo  tutti,  anzi

noi,  qua,  in  Consiglio  abbiamo  approvato  anche  una

delibera,  che  spero  diamo  atto  a  quella  delibera  già

approvata  dal nostro  Consiglio. C'è  il mercato  di Santa

Chiara  che  stanno  diciotto  box  chiusi  e  sicuramente  a

gennaio chiuderanno altri, magari la metà che ci sono non

pagano nemmeno. Ci sono le strade interne al primo, terzo,

quinto e settimo gruppo che, ahimè, anche là non ci sono

associazioni quindi non c'è nessuno, ci sono soltanto dei

vari Consiglieri a macchia di leopardo che magari gli fanno

delle  istanze.  Poi  ho  sentito  abbastanza  bene  prima  il

discorso con l'Assessore Scaramuzzi, che settimanalmente,

io spero che settimanalmente si mandano e poi per vedere la

luce non devi aspettare altri due mesi per ogni richiesta.

Secondo  me,  le  richieste  quelle  urgenti  vanno  subito

inoltrate, quelle magari dove comunque c’è già predisposto

l’intervento dei Vigili Urbani che hanno messo in sicurezza

la  strada,  abbiamo  tutto  il  tempo  per  poterle  comunque

mettere dove è stato già circoscritto dai Vigili Urbani,

quindi abbiamo tutto il tempo da calendarizzare. Però le
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richieste, io il primo, per aver fatto un discorso, quattro

mattoni su viale Japigia, ci ho impiegato quattro mesi. Ho

visto  la  luce,  sabato  mattina  me  li  sono  trovato  ad

aggiustare,  PEC,  segnalazioni  e  devo  ringraziare  anche

l’Assessore Scaramuzzi perché, magari, la prima volta che

ci siamo confrontati si è messo subito a disposizione. Anzi

ben  vengano questi  Assessori che  comunque sono  sempre a

disposizione  dei  cittadini,  quindi  è  tutto  questo  il

discorso. Cioè dobbiamo tenere conto che c'è gente che ha

le associazioni, le chiese, le parrocchie e c'è gente che

comunque non ha voce, che magari non sa fare nemmeno una

mail, non sa fare nemmeno… cioè non sa nemmeno di cosa

stiamo parlando, che cos'è l’Istituzione. Magari si rivolge

al  singolo  Consigliere  perché  le  problematiche  ci  sono.

Tutto qua.

Presidente  

Ha  perfettamente  ragione.  Il  nostro  compito  è  proprio

quello di essere vicino a chi non ha voce e magari anche di

avvicinare  chi  non  ha  voce  a  presidi  che  possano

accoglierlo. Quindi, diciamo, la questione del Comitato di

quartiere  e  organizzazioni  più  strutturate  è  un'esigenza

dettata dal fatto di dare risposte a cittadine e cittadini

che hanno già, in qualche modo, inquadrato la volontà di

poter rispondere a delle esigenze di quartiere. Ma siccome

l'auspicio è che tutti noi siamo presidio non solo di un
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quartiere e possiamo avvicinare tutte e tutti, perché così

accadde,  lo  sappiamo  bene,  quotidianamente,  è  nostro

compito dare voce. Magari è anche nostro compito avvicinare

le associazioni a chi non ha voce, perché anche questo è un

discorso  che  si  potrà  fare.  Per  quanto  riguarda  la

questione del mercato di Santa Chiara, come di tanti altri

mercati, penso al mercato di Piazza Balenzano, immagineremo

anche noi delle proposte e cercheremo di trovare soluzioni.

Infine ha fatto bene a sottolineare il distinguo rispetto

alla  comunicazione  con  l'Assessore  Scaramuzzi,  quella

settimanale, come vi avevo scritto quando vi ho informato è

naturalmente  immaginata  per  questioni  che  possono  essere

programmate.  Le  emergenze,  è  ovvio  che  devono  essere

considerate emergenze, come quello che è accaduto l'altro

giorno, con il maltempo, la bomba d’acqua, tutti e cinque

abbiamo una chat con l’Assessore, tutti e cinque lo abbiamo

sommerso  di  fotografie,  messaggi  e  situazioni  che  gli

consentivano  di  dirottare  le  squadre  da  un  quartiere

all'altro. Quindi ha fatto bene a sottolinearlo, perché è

una precisazione importante. Grazie.

Corcelli e poi albore.

Consigliere Corcelli

Giuseppe Corcelli, Partito Democratico, ore 11:05. Mi preme

dare delle risposte al Consigliere Cassano e al Consigliere

Bratta,  anche  dei  chiarimenti  in  merito  al  sopralluogo
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fatto nelle città vecchia. Abbiamo fatto un sopralluogo che

è  durato  circa  un  paio  d'ore.  Abbiamo  evidenziato

all'Assessore delle problematiche che da anni, purtroppo,

sono presenti nella Città Vecchia e Vito lo sa. Nella Città

vecchia  c'è  un  problema  prioritario,  che  è  la

Sovrintendenza. 

Presidente  

Mi  perdoni se  la interrompo.  Può sottolineare  anche chi

dell'Ufficio tecnico era presente?

Consigliere Corcelli 

Certo, erano presenti tre ingegneri dell’Ivop, quindi non

era  presente  soltanto  l’Assessore  Scaramuzzi  ma  era

presente  la  macchina  dell’Ivop.  Hanno  fatto,  comunque,

degli scatti fotografici, hanno appunto le priorità perché

chiaramente abbiamo fatto un giro, ma sicuramente qualcosa

l'abbiamo  saltata.  Si  è  intervenuto  quasi  subito  con

interventi,  i  più  semplici,  ma  gli  ingegneri  ci  hanno

garantito  che da  ottobre si  inizierà ad  intervenire sui

problemi  più  importanti,  più  grandi.  Dicevo,  la

Sovrintendenza, purtroppo su alcune operazioni ci blocca,

blocca  l’Ivop  perché  Vito  Cassano  è  al  corrente  che

purtroppo  la  Sovrintendenza  ha  sempre  gli  occhi  su  e

comanda su questa operazione. In merito alla segnalazione

di Bratta, che riguarda via Manzoni, per chi mi conosce, mi
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riferisco ai vecchi Consiglieri della scorsa legislatura,

sapete quanto tengo a via Manzoni, sapete quante volte sono

intervenuto  su  via  Manzoni,  chiedendo  al  Presidente

Leonetti incontri con residenti e commercianti. Purtroppo

non  ho  mai  avuto  risposte.  Mi  sono  permesso  di

interfacciarmi con l’Assessore Scaramuzzi. Scaramuzzi mi ha

garantito che ci saranno incontri. Ho chiesto di mettere in

priorità  il  Municipio,  ho  chiesto  cortesemente  questi

incontri se li possiamo fare in Municipio, perché credo che

il  Municipio  sia  da  gancio,  in  particolar  modo  con  i

residenti e con i commercianti. Lui mi ha garantito di sì,

sono convinto che questi passaggi saranno fatti, saranno

fatti in massima trasparenza. Cos'altro? Io sono fiducioso

sull'operato  dell'Assessore  Scaramuzzi,  ma  di  tutti  gli

Assessori che sono stati eletti. Credo che questa volta, in

questo mandato ci sarà massima trasparenza, non ci saranno

più chiamate, non ci saranno più messaggini WhatsApp, ma

quello  che  ha  evidenziato  l’Assessore  Scaramuzzi  che

dobbiamo comunicare tutto alla Presidente, credo che sia

una prova di massima trasparenza e di volontà di lavorare

con le minoranze. Ho finito, grazie.

Presidente  

Consigliere Albore.
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Consigliere Albore 

Buongiorno  a  tutti.  Giuseppe  Albore,  lista  “Decaro  per

Bari”, ore 11:08. 

Signor  Presidente,  cari  Consiglieri,  a  tutta  la  massima

Assise.  Il  quartiere  Libertà  è  stato  messo  molto  in

ginocchio in questi ultimi cinque anni. Ripetutamente ci

siamo  stancati a  una associazione,  ma le  lamentele sono

tantissime ogni giorno, sono costretto a chiudere l'ufficio

a  volte.  Non  è  possibile  ricevere  20,30,40  persone  al

giorno. L’altro giorno ho chiuso l'ufficio nuovamente. Il

motivo? Come dice Vito Cassano, la memoria, l'età, Parco

Mimmo  Bucci.  Il  Parco  Mimmo  Bucci,  signori,  non  si  può

vivere  più!  Le  telecamere  funzionano,  ci  sono  le  Forze

dell'Ordine,  non  passa  una  macchina,  una  macchina!  Né

Vigili  Urbani,  né  Carabinieri,  né  Finanza,  siamo

trascurati.  Dall’altra  parte,  sono  nato  63  anni  fa  nel

quartiere  Libertà,  non  era  così.  C’era  l'istituzione,

funzionava,  come  mai  siamo  stati  abbandonati,  come  mai

siamo stati abbandonati nel quartiere Libertà. Questo è il

Parco Mimmo Bucci. Seguiamo dopo il parco Maria Maugeri, la

buonanima, tante battaglie anche con la buonanima di Maria

Maugeri e onore. Però… sono commosso per la Maria Maugeri,

perdonatemi. È entrata una macchina al Parco Maria Maugeri,

una Smart, è entrata a Corso Mazzini, esce su Via Napoli.

Ma  le telecamere  funzionano o  non funzionano?  I bambini

giocavano,  nessuno  ha  visto  niente.  Entrano  in  blocco,

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 20



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 9 Settembre 2024

prendono le pietre, hanno spaccato una macchina, perché c’è

il complesso nuovo che esce su Via Napoli e hanno rotto la

macchina a una signora. Queste arrivano nel mio ufficio,

dieci  persone,  venti  persone  “Albore,  ma  qua  come

funziona?”.  Ho  detto  “un  attimo  solo,  come  arrivo  in

Consiglio, porterò in Consiglio, all’ordine del giorno, la

sicurezza per quanto riguarda anche il Parco Maria Maugeri.

Quando si costruisce un parco – ahimè – non si mettono i

bagni  pubblici?  Cioè,  chi  ha  costruito,  con  tanto  di

cappello, ingegneri, architetti, quelli che vogliamo. Ma i

bagni pubblici, uomo, donna e disabile, non c'è. La sera sa

dove vanno, signor Presidente? Un attimo solo alla massima

Assise,  però.  Vanno  a  finire,  ad  urinare  e  fare

quant'altro,  sotto  le  case  nuove  che  sfociano  in  Via

Napoli,  dove  hanno  pagato  300/400  mila  euro  gli

appartamenti, perché c’è un’area che sta ancora non adibita

ed è lasciata a morire, un degrado igienico e sanitario

allarmante,  perché  su  Via  Napoli,  sulla  terza…  perché

l’altra  è  Via  Anita  Garibaldi,  l’altra  uscita,

(incomprensibile)  è  stata  lasciata  aperta  un’area

degradata,  piena  di  sporcizia.  Come  rimane,  lasciata

nell’incuria? Vogliamo provvedere, gentilmente.

La terza è Piazza Garibaldi, addirittura spaccano anche il

cemento,  le  panchine  in  cemento.  Ragazzi,  qua  il  I

Municipio è grande, è vasto, c’è da lavorare molto perché

arriva da Libertà e finisce a Torre a Mare, grandissimo.
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Per non parlare dopo, perché Via Brigata a Bari c’è il

supermercato Dok, adesso inizia la scuola, strisce pedonali

non ci sono. Dalle altre parti è tutto scolorito, non si

vede  più. Per  terminare il  Consiglio, perché  sono stato

abituato  prima  a  sistemare  dentro  casa,  la  cosa  che  ci

tengo e penso pure alla massima Assise, farebbe piacere che

quando  si  entra  nel  bellissimo  I  Municipio,  dottoressa,

vediamo di cambiare questi begli alberi, che sono ormai un

obbrobrio. Grazie a tutti.

Presidente  

Allora, comincio dalla fine. Lei ha detto una cosa che per

me è un principio di vita, cioè, visto che quando mi sono

insediato  ho  raccontato  di  questo  posto  che  vorrei

diventasse la casa di tutte e di tutti, è proprio perché è

questo il concetto, per me è importantissimo dare dignità e

bellezza alla casa, alla nostra casa. La questione degli

alberi è stata subito la prima cosa, che tra l’altro ho

condiviso  con  la  Direttrice  Valla,  prima  ancora  che,

diciamo,  ci  insediassimo  o  fossi  eletta  io,  aveva  già

cominciato a lavorare in maniera lecitamente autonoma sulla

questione  con  la  compianta  responsabile  del  Settore

Giardini.  Ho  sottoposto  la  questione  sia  all'Assessore

Scaramuzzi,  sia  all'Assessore  Perlino,  che  peraltro

incontrerò,  agganciando  ad  un  incontro  organizzato  dal

Consigliere  Piancaldini  mercoledì.  Abbiamo,  quindi,
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aggiunto, a quello che aveva in mente di condividere con il

Consigliere, il sopralluogo qui in Municipio, per capire

che cosa è possibile fare. Poi ci allungheremo anche in Via

Manzoni, perché ci sono situazioni di estrema pericolosità,

date dalle piante in Via Manzoni. Proprio perché ci tengo a

questa casa e a chi abita questa casa, dovete, appunto,

sapere,  che  in  quella  mail  che  è  stata  inviata  venerdì

all'Assessore  Scaramuzzi,  come  primo  punto  c’è  anche  la

questione relativa all'ingresso del nostro Municipio, alla

richiesta  minimamente  di  dare  una  rinfrescata,  una

ripittata. Se questo non avverrà, non ho problemi a dirvi

che ho ricevuto le chiavi del Municipio, un sabato e una

domenica vengo e lo ridipingo io il Municipio, l'ingresso

del  Municipio.  Stessa  cosa  ho  richiesto  per  l'ingresso

dell'asilo. L'ingresso dell'asilo, perché quell'asilo del

Libertà,  a  parte  che  è  un  segno  da  dare  al  quartiere

Libertà e il mio primo segno nella mia vita, anche nel mio

mestiere, è sempre quello di rivolgermi alle famiglie, ai

bambini e alle bambine, che sono state da sempre, in tutte

le mie azioni di educazione e di relazione, i miei primi

interlocutori. Quindi per me è intollerabile che le bambine

e i bambini entrino in asilo con una situazione di quel

tale  degrado,  offensiva  veramente.  Nella  mail  che  ho

mandato venerdì, ma mi ero già attivata prima ancora in

maniera urgente, visto che domani pomeriggio l'asilo apre,

ho  chiesto,  appunto,  il  rifacimento  dell'entrata,  la
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ripitturazione  degli  ambienti,  purtroppo  ci  sono  delle

suppellettili da sgomberare e il problema è che l'Amiu non

risponde  e  anche  lì,  se  le  suppellettili  non  saranno

sgomberate, chiamo le mie figlie, chiamo il fidanzato di

mia figlia e me le vado a spostare io e le porto sopra. Poi

se  si  arrabbia  qualcuno  se  la  vedrà  con  me,  ma  quello

domani non rimane lì. 

Quindi, Consigliere, sono assolutamente d’accordo, questa è

la nostra casa e le case se sono ben tenute e accoglienti

rappresentano chi le vive. Poi, per quanto riguarda Parco

Mimmo Bucci, oggi pomeriggio la signora Bucci mi ha scritto

e oggi pomeriggio ho un appuntamento con la signora Bucci,

perché avevo incontrato in maniera estemporanea e vado con

la signora Bucci al parco Mimmo Bucci. Poi, sì, ha ragione,

ha perfettamente ragione, le sue sollecitazioni, i bagni

pubblici sono situazioni su cui credo che la I Commissione

e  la  II  Commissione,  in  maniera  congiunta,  potranno

lavorare insieme, come auspico.

Passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo

Grazie. Rosaria Impedovo, Fratelli d'Italia, ore 11:18. Io

ringrazio il Consigliere Albore per aver evidenziato tutte

le problematiche esistenti all’interno del I Municipio, tra

cui,  appunto,  come  ben  evidenziato,  parco  Mimmo  Bucci,

Parco Maugeri, Piazza Garibaldi, il problema degli alberi,
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il  problema  dei  bagni  pubblici.  Però  io  chiedo  al

Consigliere  Albore:  chi  ha  amministrato  il  I  Municipio

negli ultimi 5 anni? È stata la sua maggioranza. Noi questi

problemi  li  abbiamo  evidenziati,  abbiamo  fatto  tanti

sopralluoghi,  abbiamo  cercato  di  combattere  per  il  bene

comune,  però, purtroppo,  le risposte  non ci  sono ancora

arrivate. Io la ringrazio per aver sollecitato queste cose

e  mi  auguro  che  da  ora  in  poi  si  possa  lavorare  in

sinergia,  cosa  che  non  mi  sembra  che  avvenga

nell'immediato,  perché  noi  dell'opposizione  in  questo

momento abbiamo appreso dalla Presidente che un Consigliere

di maggioranza ha organizzato un incontro con un Assessore.

Magari  ci  avrebbe  fatto  piacere  essere  coinvolti

nell’organizzazione. Comunque, noi abbiamo evidenziato più

volte  le  problematiche  sussistenti  in  questo  Municipio,

magari coinvolgendo anche le opposizioni, in un confronto

avremmo potuto apportare anche un contributo maggiore. Però

se  il  primo  incontro  è  stato  fatto  con  l’Assessore  ai

lavori pubblici, il secondo con l’Assessore all’igiene, a

che  pro  le  Commissioni,  Presidente,  a  cosa  servono  le

Commissioni  se  ogni  Consigliere  decide  con  lei  di

organizzare un incontro con gli Assessori? Grazie.

Presidente  

Le  rispondo  subito,  siccome  c'erano  nelle  more  della

costituzione  delle  Commissioni  delle  risposte  urgenti  da
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dare e, ripeto, siccome la mia sollecitazione, appena sono

entrata  qui  era  stata  quella  di  poter  immaginare

immediatamente  il  biglietto  da  visita  da  poter  dare  ai

cittadini,  il  Consigliere  Piancaldini  si  è  attivato,

naturalmente, in maniera autonoma, ma perché tutti stiamo

lavorando in maniera autonoma. Ecco perché ho voluto anche,

diciamo, andando un po' in fretta, accelerare i tempi per

costituire  le  Commissioni  e  metterci  subito  al  lavoro,

perché nel momento in cui ci sono le Commissioni lavoreremo

tutti  insieme.  Però  fintanto  che  le  Commissioni  non  si

comporranno, purtroppo, ma anche per fortuna perché bisogna

ringraziare tutte e tutti voi, se in maniera autonoma siete

in grado di gestire delle piccole risposte. Ora cercheremo

di  farlo  tutti  insieme  con  le  Commissioni.  Questo  è  il

motivo, solo e solo questo.

Ci sono altre comunicazioni? Andiamo avanti? Prendiamo atto

delle comunicazioni e passiamo all'altro punto. 

3. Costituzione della Conferenza dei Capigruppo

Presidente  

“Costituzione  della  Conferenza  dei  Capigruppo”.  Ci  sono

pervenute  già  le  comunicazioni,  no?  Facciamo  lo  stesso

procedimento  di  prima.  Le  conoscete,  sono  state  rese

pubbliche, se siete d'accordo, per alzata di mano, procede

lei?
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